



“Recorte pegará a la calidad de la elección de jueces”

Asegura el órgano electivo que será responsable con los recursos asignados

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) se pronunció ante el inminente recorte presupuestal que aprobará la Cámara de Diputados por 13 mil millones de pesos, al advertir que para efectuar la elección judicial con los mismos estándares de calidad se requiere el presupuesto solicitado originalmente.

“El INE reafirma que hará un uso responsable y eficiente de los recursos asignados, como siempre lo ha hecho, priorizando los aspectos clave que garanticen una elección confiable y legítima”, sostuvo en un comunicado.

De concretarse la reducción, señala, significará un reto mayúsculo que el INE enfrentará con el personal capacitado en todo el país.

Aclaró que en el proceso electoral federal de 2024 se eligieron 629

INE

“La transparencia institucional será fundamental para que la sociedad conozca las decisiones y restricciones que enfrentará el INE en esta elección histórica”

cargos, mientras que en la elección extraordinaria del Poder Judicial de la Federación serán 881.

Reiteró que el presupuesto solicitado para la elección extraordinaria del PJJ se basó en el supuesto de instalar poco más de 170 mil casillas, como en el proceso electoral pasado, y para contratar más de 50 mil supervisores y capacitadores asistentes electorales.

“La transparencia institucional será fundamental para que la sociedad conozca las decisiones y restricciones que enfrentará el INE en

esta elección histórica, en la que la participación de los ciudadanos será clave para que el proceso electoral judicial sea exitoso”, subrayó.

Además, señaló que documentará y comunicará de manera transparente los impactos y aprendizajes derivados de esta experiencia, con el objetivo de fortalecer los procesos electorales futuros.

Por separado, el consejero electoral Martín Faz advirtió que el recorte presupuestal al INE aprobado en comisión de Diputados es “severo y grave”, de cara a la elección del Poder Judicial.

“Resulta técnicamente inexplicable ante el mandato constitucional de realizar la elección extraordinaria de la reforma judicial, que es más grande y compleja que el reciente proceso electoral de 2024”, señaló en su cuenta de X.

El INE solicitó originalmente un presupuesto de 13.2 mil millones de pesos para la organización de la elección electoral, misma suma que se plantea en el recorte, sin especificar a qué rubros estarían reduciendo gastos.

El coordinador de los diputados de Morena, **Ricardo Monreal**, estimó que el INE tendría alrededor de 7 mil millones de pesos para organizar la elección, es decir, la mitad de lo requerido.

Consejeros que se reunieron con legisladores la semana pasada advirtieron que la mitad de los recursos sería insuficiente para llevar a cabo la elección tal como se planteó en un inicio. ●